

VIVIENDA  
& CIUDAD

DESAFÍOS DISCIPLINARES  
PARA UNA AGENDA  
PÚBLICA FEMINISTA

CONVOCATORIA  
DE ARTÍCULOS

DOSSIER  
DEL N°8.  
DIC-2021



## CONVOCATORIA A DOSSIER del N°8: "Desafíos disciplinares para una agenda pública feminista"

2021-06-14

En este número nos proponemos recoger y sistematizar aportes e iniciativas que incorporen

la epistemología feminista en ámbitos vinculados a la teoría y práctica de las disciplinas urbanas, arquitectónicas, de diseño y proyectuales.

Los campos de la formación, producción de conocimiento y ejercicio profesional de la

arquitectura, el urbanismo y el diseño, se ven interpelados hoy en el marco de los avances de los feminismos, al tiempo que por nuevas demandas en el contexto nacional y regional en estos marcos.

En el último año se acentuaron procesos de incorporación en la agenda pública de la intersección entre campos disciplinares y la perspectiva de género, en la propuesta de avanzar en colocar la dimensión de los derechos de las mujeres diversas, situadas y su visibilización. Lo dicho es reafirmado por consensos a nivel internacional, regional y nacional (Nueva Agenda Urbana - NAU-, Objetivos para el Desarrollo Sostenible -ODS-). Es significativo referir los procesos de instalación de demandas feministas, desde la movilización social, vinculados al avance y al posicionamiento de los derechos de las mujeres y diversidades, sus demandas y sus propuestas.

El COVID-19 ha evidenciado como nunca los problemas estructurales de las desigualdades y discriminaciones en la sociedad local y mundial. Al mismo tiempo, ha colocado el tema de los derechos de las mujeres en agenda, tales como cuidados, violencias, y la precariedad laboral y económica de la mayoría de éstas. A lo dicho, se suman otras dimensiones relevantes tales, los cambios culturales, sociodemográficos, así como los simbólicos e intangibles que expresan las persistencias de las desigualdades entre varones y mujeres, así como la intersección de estas categorías con las múltiples identidades que las transversalizan.

Todos estos temas están ganando relevancia en la discusión pública y nos interpelan. Por ello la importancia de convocar este número específico bajo la Dirección Editorial de la Prof. Emérita Ana Falú (FAUD-UNC); que tiene como editoras invitadas a la

Dra. Natalia Czytajlo (CONICET-UNT / OFUT-FAU), la Dra. Inés Moisset (CONICET-IEH-UBA) y la Dra. Laura Sarmiento (CIECS-CONICET), especialistas reconocidas en el tema, junto al equipo editorial de la revista Vivienda & Ciudad.

Invitamos a presentar vuestras contribuciones, a pensar los territorios y el hábitat desde la perspectiva de género y feminismos, en la intersección de los derechos de las mujeres con los territorios y sus escalas, en particular en el marco de la pandemia. En la visibilización de temas de la agenda urbana feminista confluyen procesos que suscitan y reclaman la construcción de nuevos paradigmas interpretativos y técnicos para este cambio de época, así como desafíos para la efectiva incorporación del género como categoría analítica y concepto político transformador, aplicado en la enseñanza, de grado y posgrado, en la investigación científica, en la extensión universitaria y otras, así como en las políticas públicas y en las prácticas profesionales derivadas de la disciplina. El debate se sitúa en relación a las mujeres diversas en su condición de sujetos emergentes, los desafíos de inclusión de las mismas en las políticas públicas territoriales, urbanas, arquitectónicas y de diseño. El marco que nos convoca es el de la ciudad del S.XXI en tanto ésta aparece como el espacio privilegiado en donde el conjunto de actores sociales se expresa.

Interesan también, estas mujeres en relación al Estado en sus distintas jerarquías, pero no sólo, sino también la comunidad, o la articulación de actores situados en los avances globales y las agendas locales sobre los derechos de inclusión social y de género desde el feminismo.

En este fin de siglo XX y comienzos del XXI, se hizo necesario reforzar las voces de las mujeres a todos los niveles posibles y es en este sentido, que actualmente, el movimiento feminista en América Latina, tiene una oportunidad generada a partir de sus propios reclamos y trayectorias de expresarse y ser escuchado. Es posible que en el marco de esta pandemia que nos preocupa y ocupa, podamos re-pensar o re-crear la cultura desde su propia experiencia histórica y presente.

Para las contribuciones se proponen los siguientes ejes posibles:

- Nueva Agenda Urbana, derechos y perspectiva feminista. Abordaje teóricos y conceptuales. Dimensiones y metodologías de abordaje/acción, indagaciones, experiencias, otras.
- Desigualdades, territorios, géneros y perspectiva feminista. Violencias, Cuidados y Economía, Temas sectoriales (espacio público, vivienda, movilidad), Infraestructura para la vida cotidiana.
- Políticas públicas de hábitat y planificación territorial. Gestión local desde una perspectiva feminista.
- La ausencia de las mujeres en las disciplinas proyectuales. Cartografías emergentes, avances y desafíos.
- Arquitecturas y diseños feministas. Experiencias territoriales y herramientas para el abordaje comunitario.

La propuesta se plantea poner en diálogo miradas y enfoques disciplinares del campo urbano-arquitectónico-de diseño, con aquellos de las ciencias sociales y humanas en el marco de iniciativas en curso, proyectos de investigación y aquellas vinculadas a espacios articulados con la Línea de Investigación en Urbanismo, Arquitecturas y Diseño Feministas.

El dossier de este número de la revista Vivienda & Ciudad, es un producto que surge a partir de diversas articulaciones y experiencias de diversos espacios académicos y de actores sociales. Entre éstos: Seminario Injusticias Territoriales /FADU UNC,

2017/2018/2019; Foro en contexto de COVID, Junio 2020; Programa GADU / IEH / UBA; Seminario Virtual CLACSO, 2019; Diplomatura Géneros, ciudades y Territorios/ OFUT / FAU / UNT, 2020; proyectos de investigación PICT 2019-04133 "Diseño, Arquitectura y Urbanismo con perspectiva de géneros en Argentina" - FONCyT / Agencia I+D+i; Maestría en Gestión y Desarrollo Habitacional FAUD-UNC e Instituto de Investigación de Vivienda y Hábitat - FAUD UNC cv IDH-CONICET; otros.

Los manuscritos deberán ser enviados hasta el día 15 de Agosto de 2021 a nuestro sistema de gestión editorial <https://revistas.unc.edu.ar/index.php/ReViyCi>. Se recomienda revisar las normas para autores <https://revistas.unc.edu.ar/index.php/ReViyCi/about/submissions> antes de la realización del envío.

Consultas al mail: [revistavyc@faud.unc.edu.ar](mailto:revistavyc@faud.unc.edu.ar)